



1903-1977

# Causa de la Venerable Madre Carmen Rendiles Martínez

## Fundadora de la Congregación Siervas de Jesús

### Boletín Informativo

#### MADRE CARMEN FUNDA UNA FILIAL EN 1959: UNIDAD EDUCATIVA COLEGIO SANTA ANA, EN CARACAS, DISTRITO CAPITAL, VENEZUELA

##### CONTENIDO:

Colegio Santa Ana (Continuación)	2
Mensaje del Papa Francisco en la Cuaresma	2
Vidas ejemplares	3
Ideario de Madre Carmen	3
Santoral	4
Favores y Testimonios	4
Oración a Madre Carmen	4

La Unidad Educativa Colegio “Santa Ana”, ubicada a la sombra del Distribuidor Baralt, inició sus actividades escolares en el año de 1959, fue fundada por la Madre Carmen Rendiles, Fundadora de la Congregación de las Siervas de Jesús.

La Madre Carmen Rendiles donó, con el consentimiento de sus hermanos, su casa paterna, para iniciar formalmente la labor educativa.

El colegio se fundó con la intención de formar maestras normalistas en respuesta a las necesidades de

esa época; y estaba en el interés de la Madre Carmen no sólo formar intelectualmente, sino también con valores cristianos y evangélicos a las jóvenes que más tarde educarían a los niños de diferentes escuelas de todo el territorio nacional.

Madre Carmen demostró gran preocupación en que las maestras normalistas fueran portadoras y sembradoras de valores cristianos. Así entonces, en sus inicios esta institución recibió el nombre de NORMAL “SANTA ANA”, y atendió a



Casa paterna de Madre Carmen, Antigua sede del Colegio Santa Ana en Caracas, Distrito Capital, Venezuela.

una población del Ciclo Básico Común y del ciclo Diversificado o Normal.

*Redacción Siervas de Jesus*

##### PUNTOS DE INTERÉS ESPECIAL:

- Lo invitamos a escribir los favores y testimonios en la página web de la causa de Madre Carmen Rendiles [www.madrecarmenrendiles.com](http://www.madrecarmenrendiles.com)
- Lo invitamos a participar en el foro de la página web Madre Carmen Rendiles: ¿Crees necesaria la beatificación del Venerable Doctor Jose Gregorio Hernández?
- Síguenos en las redes sociales.

#### LA UNIDAD EDUCATIVA COLEGIO SANTA ANA Y EL LEGADO DE MADRE CARMEN.

Ante la realidad venezolana tan urgente de personas preparadas en el área de la educación, Madre Carmen, consciente que entre las jóvenes de escasos recursos también se encontraban grandes potenciales que esperaban la oportunidad para colaborar con la educación de los adultos del futuro de este país, dio cabida, en calidad de internas, a jóvenes procedentes del interior, entre ellas indígenas y las provenientes

de las familias alemanas asentadas en la Colonia Tovar, Estado Aragua. La atención y formación de estas jóvenes se mantuvo hasta el año 1999. El Ministerio de Educación, decidió en 1980 reestructurar las instituciones de educación media y decidió eliminar las escuelas que graduaban jóvenes Maestras Normalistas y convirtió estos institutos en centros educativos donde se impartía estudios que abarcaban tres grandes etapas: Primaria, Ciclo Básico

Común y Diversificado. A partir de entonces se abrieron las menciones de Ciencias, Humanidades y Contabilidad progresivamente.

A los largo de los 58 años de trayectoria el Colegio Santa Ana se ha transformado como la ciudad ha crecido. Sus habitantes han cambiado con la evolución de la ciudad. La Normal “Santa Ana” hoy Unidad Educativa Privada Colegio “Santa Ana”, está

## COLEGIO SANTA ANA... (CONTINUACIÓN)



Colegio Santa Ana en la actualidad

en el mismo sitio donde nació. La última promoción de normalistas fue en el año 1983; posteriormente en julio de 1999 se graduó la última promoción de bachilleres en humanidades; y, en julio del 2001 egresa la última promoción de Bachilleres Mercantiles Mención Contabilidad. En el año de 1997 se hizo realidad el sueño de muchas hermanas Siervas de Jesús y padres y representantes de la comunidad educativa, el colegio Santa Ana amplió su campo de acción hacia la rama de educación Básica I Etapa y en el año 1.998 la II Etapa de Educación Básica. Ésta

sabía decisión permitirá un crecimiento educativo armonioso e integral. Actualmente se imparte Educación Primaria (de 1ero a 6to grado) y Educación Media General en la Mención Ciencias (1ero a 5to). La infraestructura del Colegio se ha ampliado para albergar los nuevos estudiantes, oficinas y el auditorium, espacio de usos múltiples que es muy valorado en la institución, debido a que es utilizado para reuniones con los representantes y estudiantes, talleres, celebraciones eucarísticas y actos escolares que se presenten

durante el año escolar (Navidad, Semana Santa, Primera Comunión, Coronación, día de la familia, entre otros) El evento que inauguró el Auditorium en Mayo de 1999, fue el II Festival de Canto de Madre Carmen Rendiles con la idea de promocionar y proyectar la imagen de la venerable así como resaltar las virtudes de nuestra fundadora.

*Redacción Siervas de Jesús*

## MENSAJE DEL PAPA FRANCISCO PARA LA CUARESMA 2017

VATICANO, 07 Feb. 17 / 06:16 am (ACI).- El Mensaje del Papa Francisco para la Cuaresma 2017 lleva por título "La Palabra es un don. El otro es un don".

En él, el Santo Padre habla del pasaje sobre Lázaro y el rico; y señala que "la Cuaresma es el tiempo propicio para renovarse en el encuentro con Cristo vivo en su Palabra, en los sacramentos y en el prójimo. El Señor 'que en los cuarenta días que pasó en el desierto venció los

engaños del Tentador' nos muestra el camino a seguir".

A continuación, un resumen del texto del mensaje:

Queridos hermanos y hermanas: La Cuaresma es un nuevo comienzo, un camino que nos lleva a un destino seguro: la Pascua de Resurrección, la victoria de Cristo sobre la muerte. Y en este tiempo recibimos siempre una fuerte llamada a la conversión: el cristiano está llamado a volver a

Dios «de todo corazón» (Jl 2,12), a no contentarse con una vida mediocre, sino a crecer en la amistad con el Señor.

Jesús es el amigo fiel que nunca nos abandona, porque incluso cuando pecamos espera pacientemente que volvamos a él y, con esta espera, manifiesta su voluntad de perdonar (cf. Homilía, 8 enero 2016).

La Cuaresma es un tiempo propicio para intensificar la vida del

espíritu a través de los medios santos que la Iglesia nos ofrece: el ayuno, la oración y la limosna. En la base de todo está la Palabra de Dios, que en este tiempo se nos invita a escuchar y a meditar con mayor frecuencia. En concreto, quisiera centrarme aquí en la parábola del hombre rico y el pobre Lázaro (cf. Lc 16,19- 31).

Dejémosnos guiar por este relato tan significativo, que nos da la clave para entender cómo hemos de comportarnos para alcanzar

la verdadera felicidad y la vida eterna, exhortándonos a una sincera conversión.

### 1. El otro es un don

Lázaro nos enseña que el otro es un don. La justa relación con las personas consiste en reconocer con gratitud su valor. Incluso el pobre en la puerta del rico, no es una carga molesta, sino una llamada a convertirse y a cambiar de vida.

### 2. El pecado nos ciega

La parábola es despiadada al

mostrar las contradicciones en las que se encuentra el rico (cf. v. 19). Este personaje, al contrario que el pobre Lázaro, no tiene un nombre, se le califica sólo como «rico». Su opulencia se manifiesta en la ropa que viste, de un lujo exagerado.

### 3. La Palabra es un don

El Evangelio del rico y el pobre Lázaro nos ayuda a prepararnos bien para la Pascua que se acerca. La liturgia del Miércoles de Ceniza nos invita a vivir una experiencia semejante a la que

el rico ha vivido de manera muy dramática.

El sacerdote, mientras impone la ceniza en la cabeza, dice las siguientes palabras: «Acuérdate de que eres polvo y al polvo volverás». El rico y el pobre, en efecto, mueren, y la parte principal de la parábola se desarrolla en el más allá. Los dos personajes descubren de repente que «sin nada vinimos al mundo, y sin nada nos iremos de él» (1 Tm 6,7). También nuestra mirada se dirige al más allá, donde el rico

mantiene un diálogo con Abraham, al que llama «padre» (Lc 16,24.27), demostrando que pertenece al pueblo de Dios. Queridos hermanos y hermanas, la Cuaresma es el tiempo propicio para renovarse en el encuentro con Cristo vivo en su Palabra, en los sacramentos y en el prójimo. El Señor "que en los cuarenta días que pasó en el desierto venció los engaños del Tentador" nos muestra el camino a seguir.

## Vidas ejemplares de las Siervas de Jesús: María Zapata

“Fue para mí la fiel compañera, la sierva fiel, la consejera segura, la hija sumisa, humilde y abnegada”.

**(Madre Carmen Rendiles M.)**

La Madre María Mercedes Zapata, nació el 11 de Julio de 1905, en Valencia. Fue bautizada el 24 de Diciembre de 1905, en la Santa Iglesia Catedral de Valencia.

Después de haber trabajado en el campo de la docencia donde hizo mucho bien. Ingresó a la Congregación el 08 de Septiembre de 1941, y vistió el hábito el 02 de Febrero de 1942, dos años más tarde hizo su profesión religiosa, el 02 de Febrero de 1944, y el 02 de Febrero de 1947, profesó votos perpetuos.

Como religiosa se entregó por completo en manos de sus Superiores con humilde sumisión desempeñando eficientemente los delicados cargos que la obediencia le encomendó.

Era de una piedad poco común aún en su vida de seglar. Piedad que supo infundir en las demás hermanas con quienes trataba.

Las que fueron sus novicias guardan de ella un imprecadero recuerdo de su trato firme y

suave a la vez con el que sabía inculcarles el amor a Dios y la piedad. Cuando corregía a una novicia sabía hacerlo en el momento necesario y con mucho respeto.

Era muy humilde: Gustaba pasar desapercibida, no hacía alarde ni se preciaba de saber nada.

Fue Superiora: En las casa de Valencia, San Cristóbal, Cúcuta. Asistente y Superiora Local en la Casa Madre.

Desde 1960, desempeño el cargo de maestra de novicias, en este ejercicio la sorprendió la muerte. Era para ella una misión delicada a la que se había entregado de todo corazón dando por entero a las almas a ella encomendadas, dándose, gastándose, para hacer de ellas dignas esposas de Jesús.

En 1964, fue condecorada por el Gobierno con la “Orden Andrés Bello” por sus servicios prestados, primero en la educación pública y después en la educación privada en los colegios de su Congregación. La Hermana María Zapata creía que era una equivocación, que la habían confundido con otra religiosa de otra Congregación que tenía el mismo apellido. Fue para ella un



**María Zapata**  
Foto: Archivo SDJ

sacrificio tener que presentarse en medio de tan distinguidos personajes, finalmente accedió, sólo por obedecer y como un homenaje a su Congregación por la que estaba dispuesta a sacrificarlo todo.

En Febrero de 1967, celebró sus bodas de plata, de vida religiosa. Recibiendo por este motivo muchas felicitaciones de sus hermanas en religión y todos sus familiares y amigos.

Falleció el 06 de enero de 1968.

**Redacción Siervas de Jesús**

## IDEARIO MADRE CARMEN RENDILES

### *El camino de Dios*

La fidelidad de Jesús a nosotros es inmensa, por eso siempre debemos esperar de Él su protección y guía por el sendero de la santidad.

El hombre mientras vive camina entre las tinieblas por un camino resbaladizo, por lo cual esta en peligro de caer a cada paso, si no tiene toda la cautela y no mira donde asienta los pies.

La Palabra dice: “Da al Altísimo como Él te ha dado a Ti, con generosidad, de acuerdo a tus medios. Porque el Señor sabe pagar y te devolverá siete veces más” (Eclo 35, 12-13), por eso, siendo fieles a Él

podemos contar con su gracia. Quien se somete a la ley conseguirá sabiduría (Eclo 15, 1).

Madre Carmen nos dice que el Señor quitará las piedras del camino y nos llevará al disfrute de las bienaventuranzas por toda la eternidad si vivimos en la Palabra.

Por eso, queda de nuestra parte hacer lo propio para quien desea alcanzar la gloria divina. Pidamos para el acierto la divina gracia por medio de María Santísima, saludándola con el ángel.

### **Ideario MCR – 257**

*“Jesús espera que nos pongamos en camino, es decir, que pongamos mano a la obra, que seamos fieles a su voz, a sus inspiraciones, a nuestros deberes y Él nos irá quitando todas las piedras del camino hasta llevarnos a la bienaventuranza eterna. ¡Así sea!”.*



### Santoral

**San José, Casto Esposo de la Virgen María**

**19 de marzo**

**Patrón de la Iglesia Universal**

En el Plan Reconciliador de Dios, San José tuvo un papel esencial: Dios le encomendó la gran responsabilidad y privilegio de ser el padre adoptivo del Niño Jesús y de ser esposo virginal de la Virgen María.

San José, el santo custodio de la Sagrada Familia, es el santo que más cerca está de Jesús y de la Santísima de la Virgen María. El Papa Pío IX, atendiendo a las innumerables peticiones que recibió de los fieles católicos del mundo entero, y, sobre todo, al ruego de los obispos reunidos en el concilio Vaticano I, declaró y constituyó a San José Patrón Universal de la Iglesia, el 8 de diciembre de 1870.

¿Que guardián o que patrón va darle Dios a su Iglesia? pues el que fue el protector del Niño Jesús y de María. Cuando Dios decidió fundar la familia divina en la tierra, eligió a San José para que sea el protector y custodio de su Hijo; para cuando se quiso que esta familia continuase en el mundo, esto es, de fundar, de extender y de conservar la Iglesia, a San José se le encomienda el mismo oficio. Un corazón que es capaz de amar a Dios como a hijo y a la Madre de Dios como a esposa, es capaz de abarcar en su amor y tomar bajo su protección a la Iglesia entera, de la cual Jesús es cabeza y María es Madre.

### COMUNICAR FAVORES RECIBIDOS Y SOLICITAR INTERCESIÓN:

Si desea compartir su favor recibido o testimonio por favor ingrese y compártalo con nosotros a través de la página web [www.madrecarmenrendiles.com](http://www.madrecarmenrendiles.com)

### CAUSA DE LA VENERABLE MADRE CARMEN RENDILES

Siervas de Jesús:

Casa Madre, Luneta a Caja de Agua, Numero 34, Parroquia Altigracia, Caracas Distrito Capital, Venezuela

Teléfonos: (58 212 ) 862 10 71 / Fax: (58 212 ) 862 56 24

Colegio Belén, 5ta. Avenida de Los Palos Grandes con transversal 10, Urbanización Los Palos Grandes, Distrito Capital, Venezuela

Teléfonos: (58 212 ) 285 98 40 / Fax: (58 212 ) 284 31 80

*Le invitamos a pedir con fervor por sus necesidades a través de la Venerable Madre Carmen Rendiles, porque Dios dador de todo bien, oye a sus amigos cuando interceden por nosotros ante su presencia.*

### ORACIÓN

Señor Jesús, fuente de sabiduría y amor, que fuiste solícito en inculcar en tu devota Madre Carmen Rendiles, para que a su vez lo llevara a las Religiosas de su Congregación, el amor ferviente a la Divina Eucaristía, junto con el espíritu de modestia, humildad y servicio a la Iglesia, concédenos obtener un día la elevación a los altares de tan fiel servidora, si fuere para honra de tu Iglesia, estímulo de sus religiosas y satisfacción de los fieles devotos. Así sea.  
(Se pide la gracia y luego se reza un Padre Nuestro, un Ave María y Gloria)

## INVITACION A LOS FELIGRESES



Todos los días puede visitarse la Capilla que guarda los restos de la Venerable Madre Carmen Rendiles en el Colegio Belén.

Se invita a la feligresía a las misas dominicales a las 7:00 a.m. y a las 11:00 a.m. en memoria de la Venerable Madre Carmen Rendiles en el Colegio Belén, 5ta. Avenida de Los Palos Grandes con transversal 10, Urbanización Los Palos Grandes, Distrito Capital, Venezuela.

*Si obtiene un favor por intercesión de la Venerable Madre Carmen Rendiles,*

*puede dirigirse al siguiente correo: [mcr@madrecarmenrendiles.com](mailto:mcr@madrecarmenrendiles.com)*

*Consejo de editores: Siervas de Jesús*